

Charles II le Chauve
Roi de France (840– 877)
ROI D'OCCIDENT (875-877)
ROI HABILE FACE AUX VIKINGS ET AUX
SEIGNEURS TURBULENTS, IL FORGEA LA
FRANCE MÉDIÉVALE

Origines et famille

Charles II, surnommé le Chauve, naît en 823. Il est le fils de Louis le Pieux et de sa deuxième épouse, Judith de Bavière. Petit-fils de Charlemagne, il grandit au sein d'une famille impériale marquée par de fortes rivalités entre frères et demi-frères.

Roi de Francie occidentale

Après la mort de Louis le Pieux en 840, Charles se dispute l'héritage avec ses frères Lothaire Ier et Louis le Germanique. Cette lutte aboutit à la bataille de Fontenoy (841), puis au traité de Verdun (843) qui divise l'empire carolingien : Charles reçoit la Francie occidentale, correspondant à la France actuelle.

Règne et politique

Charles II doit consolider son royaume face aux invasions vikings et aux seigneurs locaux qui tentent d'accroître leur autonomie. Il développe l'administration royale, soutient l'Église et utilise des alliances matrimoniales et politiques pour stabiliser son pouvoir.

Relations avec l'Église

Charles entretient une relation étroite avec le pape et le clergé, renforçant ainsi l'autorité chrétienne et légitimant son règne. Il est sacré roi de Francie occidentale, un geste qui symbolise le pouvoir royal lié à la protection de la foi.

Mort et héritage

Charles II meurt en 877. Son règne marque la consolidation de la Francie occidentale comme entité politique distincte, posant les bases de la future France médiévale. Il est considéré comme un souverain habile qui a su maintenir l'unité de son royaume malgré les crises et les invasions.